¡El vive!

PÉRIODIQUE TRIMESTRIEL 23ÈME ANNÉE DÉCEMBRE 2021
BUREAU DE DÉPOT KORTRIJK P927079





Décembre: le mois des cadeaux, chez Niño Feliz aussi. Voyez par exemple en page 2 ...

Plus loin dans ce numéro: la prise en charge des plus petits par Niño Feliz

et l'évolution de la situation en Bolivie



Démarrer sur de bonnes bases

Une famille qui s'agrandit est généralement un moment de fête. Il en va de même pour les boliviens les plus démunis : les enfants sont leur richesse la plus importante. Mais souvent, ce bonheur nouveau est de courte durée. En effet, les mères boliviennes ne bénéficient pas d'un congé de maternité étendu et se heurtent rapidement à leurs contraintes matérielles et financières.







L'allaitement

Trop vite, les mères doivent reprendre le travail pour subvenir aux besoins de la famille. L'allaitement maternel est alors difficile à maintenir, voire impossible, alors qu'il apporte au bébé tous les nutriments nécessaires et renforce son immunité. C'est pourquoi les mamans de Niño Feliz sont encouragées à maintenir autant que possible ce mode d'alimentation naturel. C'est ainsi qu'on les voit souvent au travail portant leur bébé en écharpe. En outre, le passage à l'alimentation au biberon exerce une pression supplémentaire sur le budget familial : le lait en poudre de qualité est cher. Heureusement, le programme de lait en poudre Niño Feliz leur vient en aide.



LAIT

Pour une transition optimale vers l'alimentation au biberon, un soutien professionnel est nécessaire. Une alimentation équilibrée est de la plus haute importance : elle stimule non seulement le développement physique, mais aussi le développement intellectuel. À cette fin, la Fondation organise des consultations médicales pour suivre le développement du bébé et adapter l'alimentation en conséquence. C'est comparable à ce que fait par exemple Kind en Gezin en Belgique. Le lait en poudre riche en vitamines et en protéines est offert par NF.



RFPAS CHAUD

À partir de la maternelle, les enfants sont accueillis quotidiennement dans le comedor (salle à manger) pour un repas chaud. Ils y reçoivent une alimentation équilibrée, avec les glucides, protéines, vitamines et minéraux nécessaires. Ce service fait partie de chaque parrainage. Pour de nombreux enfants, c'est leur seul vrai repas de la journée.

PARTICIPATION DES PARENTS

Les mamans participent à tour de rôle à la préparation des repas et au service en cuisine. En outre, elles assistent à des réunions éducatives en matière d'alimentation; l'importance d'une alimentation saine et variée y est présentée, ainsi que les bases de la pyramide ali-



mentaire. Il est en effet essentiel que les principes d'un régime alimentaire sain soit aussi appliqués à domicile!



Une sous-alimentation prolongée est préjudiciable au développement de l'enfant. C'est pourquoi Niño Feliz a mis sur pied un programme de lait en poudre amélioré et vitaminé pour les enfants de moins de 6 ans. Chaque mois, les mamans viennent chercher leur boîte de lait au centre médical. A cette occasion, l'enfant y est aussi examiné.

Avec un don de 30 euros, vous offrez à un enfant le lait en poudre nécessaire pour un mois.

BE83 7374 1403 2015 avec la référence "Noël 2021".

Plus de pistes de développement pour les enfants de NF

Travailler pour survivre! Les parents sont continuellement sur la brèche, et ce pour un maigre revenu, sans aucune couverture sociale, et doivent souvent cumuler plusieurs emplois pour joindre les deux bouts. Combien de temps reste-t-il pour l'éducation des enfants? La plupart des familles vivent très modestement dans un logement limité à une ou deux pièces. Des lits superposés, une simple armoire, une table, quelques chaises et un matériel de cuisine primitif pour meubler la maison, les vêtements accrochés aux murs dans des sacs en plastique, quasiment aucun "espace de vie": un environnement défavorable au développement des jeunes enfants.

Les travailleurs sociaux de Niño Feliz sont confrontés à de telles conditions de vie tous les jours. Partant du principe que "mieux vaut prévenir que guérir", ils ont mis sur pied, en collaboration avec le CEI (le service d'orientation scolaire), une classe Montessori pour les plus petits. En misant ainsi sur le développement dès le plus jeune âge, ils évitent aux enfants d'avoir à commencer l'école avec un handicap.

'Apprenez-moi à faire seul'

C'est le fondement de l'éducation Montessori. Chaque enfant a un besoin inné d'explorer le monde qui l'entoure et d'interagir avec celui ci.



L'ENVIRONNEMENT

Les conditions de logement des familles pauvres ne permettent pas de répondre à ce besoin. C'est pourquoi une salle de classe spacieuse a été aménagée à la Fondation avec un large éventail de matériel de développement. C'est l'intérêt spontané de l'enfant qui dicte le choix du matériel. Chaque enfant traverse en effet des "périodes sensibles" au cours desquelles il est davantage ouvert à un domaine d'apprentissage particulier. Il importe de le détecter et d'y répondre en proposant le matériel approprié. De cette façon, l'enfant peut se développer à son propre rythme.

MATÉRIEL DE DÉVELOPPEMENT

Dans un premier temps, l'accent est mis sur les **matériaux** "sensoriels": distinguer les formes, percevoir les couleurs et les odeurs, construire, démonter, etc.

Les enfants travaillent parfois individuellement, parfois en

petits groupes - ce qui favorise le développement du langage. Il ne s'agit pas nécessairement de groupes d'âge, et ce afin qu'ils puissent apprendre les uns des autres. Par le jeu, ils intègrent les chiffres, identifient les couleurs, maîtrisent des notions importantes en rapport avec le temps et l'espace (par exemple : pour/après/entre/à gauche/à droite/en haut/en bas).

Au stade suivant, on utilise du **matériel "didactique"** en fonction des acquis en langue et calcul. Les enseignants de Niño Feliz qui aident les enfants ayant des difficultés d'apprentissage les utilisent.

ORDRE ET PROPRETÉ

Dans la classe Montessori, chaque chose a sa place fixe. On apprend aux enfants à toujours tout ranger proprement. Cette attitude est également stimulée dans le comedor. L'hygiène, l'ordre et la propreté - des éléments qui laissent souvent à désirer en raison des conditions de vie à la maison - y sont fortement mis en valeur.







Nouvelles récentes

Quelques points clés d'un rapport récent sur la situation actuelle en Bolivie par Consuelo Avila, responsable chez Niño Feliz

VITESSE DE CROISIÈRE POUR LA VACCINATION

En Bolivie, le vaccin qui est utilisé est le Spoutnik-V, un vaccin russe. 63,4% de la population a déjà reçu une première injection. Après une longue attente, les quantités nécessaires à la deuxième dose ont été livrées au mois d'août. Actuellement, ce sont les 17/18 ans qui se font vacciner.

Avec la menace d'une 4ème vague, les groupes à risque bénéficieront d'une troisième dose.

ALIMENTATION ET CONTACT AVEC LES PA-RENTS

Jusqu'en septembre, nos comedores ont pu être réaffectés en **centres de distribution alimentaire**, et ce grâce aux parrainages et à l'aide massive provenant de Belgique. Entre-temps, ils accueillent à nouveau les enfants comme auparavant et le **nouveau comedor** Padre Lucas a été inauguré.

D'autre part, la **distribution de lait en poudre** se poursuit sans faiblir.

Les ateliers pédagogiques pour les parents se sont déroulés de manière virtuelle. Des sujets en lien avec la pandémie y ont été traités.

ENSEIGNEMENT

En début d'année scolaire, des tablettes ont été distribuées aux enfants pour leur permettre de suivre les cours à distance. Il nous faut cependant constater davantage de **difficultés d'apprentissage** car les élèves sont moins stimulés et suivis qu'ils ne le sont en classe.

Des remédiations sont dispensées, soit de manière virtuelle, soit en face à face en fonction de la situation épidémique.

Il est clair que la pandémie a des conséquences négatives pour les étudiants. Des études révèlent que 30 % d'entre eux abandonnent en raison d'un manque d'équipement et d'une mauvaise connexion Internet. Les universités et les écoles supérieures poursuivant toutefois les cours virtuels, il en résulte que nous intensifions le suivi de nos étudiants boursiers.





RÉDACTION: Luc Casaert, Marie-Christine Viaene, Nik Grymonprez en Marc Tassaert

Votre soutien fait des prodiges

IBAN BE83 7374 1403 2015

Niño Feliz peut vous délivrer une attestation fiscale si le montant annuel de vos dons s'élève à 40 euros ou plus, ce qui vous donne droit à une réduction fiscale de 45%.

Niño Feliz vzw | Westernieuwweg 80 | B-8490 Varsenare | T 050 732 732 | info@ninofeliz.be